



Frères - laïcs : ensemble

*Appelés par Dieu
à la sainteté
chacun dans sa route*



**Laisse la grâce
de ton baptême
porter du fruit**

LA PAROLE DE DIEU

Éphésiens 1, 3-14

³Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ : Il nous a bénis de toute bénédiction spirituelle dans les cieux en Christ.

⁴Il nous a choisis en lui avant la fondation du monde pour que nous soyons saints et irréprochables sous son regard, dans l'amour.

⁵Il nous a prédestinés à être pour lui des fils adoptifs par Jésus Christ ; ainsi l'a voulu sa bienveillance ⁶à la louange de sa gloire, et de la grâce dont il nous a comblés en son Bien-aimé : ⁷en lui, par son sang, nous sommes délivrés, en lui, nos fautes sont pardonnées, selon la richesse de sa grâce. ⁸Dieu nous l'a prodiguée, nous ouvrant à toute sagesse et intelligence.

⁹Il nous a fait connaître le mystère de sa volonté, le dessein bienveillant qu'il a d'avance arrêté en lui-même ¹⁰pour mener les temps à leur accomplissement : réunir l'univers entier sous un seul chef, le Christ, ce qui est dans les cieux et ce qui est sur la terre.

¹¹En lui aussi, nous avons reçu notre part : suivant le projet de celui qui mène tout au gré de sa volonté : nous avons été prédestinés ¹²pour être à la louange de sa gloire ceux qui ont d'avance espéré dans le Christ.

¹³En lui, encore, vous avez entendu la parole de vérité, l'Évangile qui vous sauve. En lui, encore, ¹⁴vous avez cru et vous avez été marqués du sceau de l'Esprit promis, l'Esprit Saint, acompte de notre héritage jusqu'à la délivrance finale où nous en prendrons possession, à la louange de sa gloire.

MÉDITATION

Voilà peut-être la plus belle prédication de l'histoire chrétienne ! On pourrait l'appeler l'hymne de jubilation de Paul. Il y déploie la grande fresque du projet de Dieu, et il nous invite à nous associer à sa contemplation émerveillée.

Première bonne nouvelle, Dieu a un projet sur nous et sur l'ensemble de la création. L'histoire humaine a donc un sens, ce qui veut dire à la fois direction et signification. Notre histoire avance vers son accomplissement : nous allons, vers « *le moment où les temps seront accomplis* » (v. 9). Ce projet, nous ne l'aurions pas deviné tout seuls, c'est un *mystère* pour nous, car il nous dépasse infiniment. Alors Dieu nous le révèle : « *Dieu nous a remplis de sagesse et d'intelligence en nous dévoilant le mystère de sa volonté* » (v. 9).

Deuxième bonne nouvelle, cette volonté de Dieu n'est qu'amour. Les mots *bénédition, amour, grâce, bienveillance* parsèment le texte. C'est également le sens de l'expression « *à la louange de sa gloire* » qui revient trois fois comme un refrain (v. 6, 12, 14). Depuis la venue du Christ, nous savons mieux encore ce qu'est la volonté de Dieu : le Dieu qui n'est qu'amour veut nous faire entrer dans son intimité, ce

qui veut dire que nous pouvons toujours, en toutes circonstances, souhaiter *que sa volonté soit faite* parce qu'elle n'est que bonne !

Troisième insistance de ce texte : ce projet de Dieu s'accomplit à travers le Christ. Tout advient *par lui, avec lui, et en lui*, comme dit la liturgie. « *Dieu nous a d'avance destinés à devenir pour lui des fils par Jésus Christ.* » (v. 5). Le centre de l'histoire humaine, c'est Jésus-Christ : Lui en qui nous sommes « *comblés de la grâce du Père* » (v. 6), Lui en qui nous serons tous réunis quand « *les temps seront accomplis* » (v. 9), Lui en qui nous avons écouté cette Bonne Nouvelle (v. 13), Lui par qui nous avons reçu « *la marque de l'Esprit Saint* » (v. 13). Dieu a de toute éternité projeté de faire de nous ses fils, et c'est seulement parce que nous manquons sans cesse le but que nous avons besoin d'être sauvés.

Marie Noëlle THABUT

***Le projet de Dieu sur chacune, sur chacun n'est pas moins que la vocation à la sainteté.
Chaque jour je suis invité à accueillir l'amour de Dieu et à m'abandonner à cet amour capable de transformer ma vie.***

On pourra trouver le texte complet de cette méditation à l'adresse suivante : <http://gabriellaroma.unblog.fr/2012/07/13/deuxieme-lecture-ephesiens-1-3-14-commentaires-de-marie-noelle-thabut/>

DANS LE SILLAGE DES FONDATEURS

Secret de sainteté selon le P. de Montfort

Le Secret de Marie de saint Louis-Marie Grignon de Montfort débute ainsi :
Âme prédestinée, voici un secret que le Très-Haut m'a appris,
et que je n'ai pu trouver en aucun livre ancien ou nouveau.

**Voici quelques extraits de ce secret
tirés des numéros 3 à 13 du Secret de Marie.**

Comment devenir Saint ?

Âme, vivante image de Dieu et rachetée du Sang précieux de Jésus Christ, la volonté de Dieu sur vous est que vous deveniez sainte comme lui dans cette vie, et glorieuse comme lui dans l'autre. (Mt 5, 48 ; 1P 1, 15 ; Lv 19, 2)

L'acquisition de la sainteté de Dieu est votre vocation assurée; et c'est là que toutes vos pensées, paroles et actions, vos souffrances et tous les mouvements de votre vie doivent tendre; ou vous résistez à Dieu, en ne

faisant pas ce pour quoi il vous a créée et vous conserve maintenant.

Oh ! Quel ouvrage admirable ! La poussière changée en lumière, l'ordure en pureté, le péché en sainteté, la créature en le Créateur et l'homme en Dieu ! Ô ouvrage admirable ! Je le répète, mais ouvrage difficile en lui-même et impossible à la seule nature; il n'y a que Dieu qui, par une grâce, et une grâce abondante et extraordinaire, puisse en venir à bout; et la création de tout l'univers n'est pas un si grand chef-d'œuvre que celui-ci.

Les moyens pour vivre de la grâce

Âme, comment feras-tu ? Quels moyens choisiras-tu pour monter où Dieu t'appelle ? Les moyens de salut et de sainteté sont connus de tous, sont marqués dans l'Évangile, sont expliqués par les maîtres de la vie spirituelle, sont pratiqués par les saints et nécessaires à tous ceux qui veulent se sauver et arriver à la perfection ; tels sont : l'humilité de cœur, l'oraison

continue, la mortification universelle, l'abandon à la divine providence, la conformité à la volonté de Dieu (Rm 8, 1-13).

Pour pratiquer tous ces moyens de salut et de sainteté, la grâce et le secours de Dieu est absolument nécessaire, et cette grâce est donnée à tous.

Rôle spécial de Marie, pleine de grâce

Tout se réduit donc à trouver un moyen facile pour obtenir de Dieu la grâce nécessaire pour devenir saint ; et c'est celui que je veux vous apprendre. Et je dis que pour trouver la grâce de Dieu, il faut trouver Marie.

C'est Marie seule qui a trouvé grâce devant Dieu, et pour soi, et pour chaque homme en particulier.

C'est elle qui a donné l'être et la vie à l'Auteur de toute grâce, et, à cause de cela, elle est appelée Mère de la grâce.

Dieu le Père, de qui tout don parfait et toute grâce descend comme de sa source essentielle (Jc 1, 17) en lui donnant son Fils, lui a donné toutes ses grâces.

Puisque Marie a formé le Chef des

prédestinés, qui est Jésus-Christ, c'est à elle aussi de former les membres de ce Chef, qui sont les vrais chrétiens : car une mère ne forme pas le chef sans les membres, ni les membres sans le chef. Quiconque donc veut être membre de Jésus-Christ, plein de grâce et de vérité (Jn 1, 14) doit être formé en Marie par le moyen de la grâce de Jésus-Christ, qui réside en elle en plénitude, pour être communiquée en plénitude aux vrais membres de Jésus-Christ et à ses vrais enfants.

Le Saint-Esprit ayant épousé Marie (Lc 1, 35) et ayant produit en elle, et par elle, et d'elle, Jésus-Christ, ce chef-d'œuvre, le Verbe incarné, comme il ne l'a jamais répudiée, il continue à produire tous les jours en elle et par elle, d'une manière mystérieuse, mais véritable, les prédestinés.

*Pour le P. de Montfort, « la pratique parfaite de la dévotion » par laquelle on s'efforce de faire à Marie dans sa vie toute la place possible pour rejoindre Jésus et s'unir à lui, est un « **secret de sainteté** », « son » secret. C'est ce secret qu'il veut révéler au lecteur.*

« Heureuse et mille fois heureuse est l'âme ici-bas, à qui le Saint-Esprit révèle le secret de Marie pour le connaître ; et à qui il ouvre ce jardin clos pour y entrer, cette fontaine scellée pour y puiser et y boire à longs traits les eaux vives de la grâce ! » (Secret de Marie, n° 20).

*Pour le P. de Montfort, Marie nous aide à entrer dans le mystère même de Dieu, un moyen « merveilleux » donné par Dieu pour nous permettre de parvenir à la sainteté, qui est l'union à Jésus-Christ. (cf. Dictionnaire de spiritualité, article **Secret de Marie**).*



La conviction fondamentale de Montfort, selon laquelle « *pour trouver la grâce de Dieu, il faut trouver Marie* » (Secret de Marie, n° 6), s'enracine de façon indubitable dans l'expérience personnelle de Louis-Marie lui-même : seul un éveil profond, intime et surnaturel de « *l'instinct filial de la grâce vers celle qui en est la Mère* » a pu communiquer à Louis-Marie un tel secret, ainsi que la grâce de le comprendre et de l'expliquer comme il l'a fait.

C'est pourquoi le cardinal **Journet** proposa lors d'une retraite sacerdotale la méditation suivante :

« *Nous pouvons rencontrer des âmes mariales. Nous sommes tous de ces âmes, par le désir au moins. Mais lorsqu'on en a rencontré une, c'est assez pour que l'on comprenne ce que veut dire Grignon de Montfort : ne regardons pas seulement la Vierge Marie comme devant nous, mais regardons toute chose à travers la Vierge Marie [...]. La Vierge n'est plus devant nous comme la réalisation de la sainteté que vous vénerez ; elle vous prend sous son manteau et vous enveloppe, pour vous aider à contempler tous les mystères avec son regard.* » (Charles **Journet**, Entretiens sur Marie, Paris, 2001, p.33-34) *

***En ce temps de l'Avent
nous sommes invités à contempler,
à travers le regard de Marie,
l'amour de Dieu révélé en plénitude en Jésus la Parole incarnée.***



*Il y a des gens comme ça
qui respirent le calme et la tranquillité.
Il y a des gens
qui sont comme des lumières dans la nuit,
comme des braseros au plus fort de l'hiver.
Ces gens-là ne font
ni grandes phrases, ni grands discours.
Ils sont là un point c'est tout, et ça suffit !*

*Ce sont des gens de tous les jours,
des petites gens, comme on dit,
mais des géants de cœur.*

*Être saint,
C'est vivre de ta grâce
dans les lignes de ma vie.
C'est enrichir mes heures
et donner du poids à mon bonheur*

* Extraits de : Étienne **RICHER**, *Suivre Jésus avec Marie*, Éditions des Béatitudes, 2006, p.233-234

AUJOURD'HUI

*Publiée le 19 mars 2018, l'exhortation **Gaudete et exultate** du pape François est centrée « sur l'appel à la sainteté dans le monde actuel ». Le but général de ce document est d'inviter chaque chrétien à un cheminement personnel sur la voie de la sainteté. C'est donc une invitation adressée à tous.*

« *Soyez dans la joie et l'allégresse* » (Mt 5, 12), dit Jésus à ceux qui sont persécutés ou humiliés à cause de lui. Le Seigneur demande tout ; et ce qu'il offre est la vraie vie, le bonheur pour lequel nous avons été créés. Il veut que nous soyons saints et il n'attend pas de nous que nous nous contentions d'une existence médiocre, édulcorée, sans consistance. (n°1)

Mon humble objectif c'est de faire résonner une fois de plus l'appel à la sainteté, en essayant de l'insérer dans le contexte actuel, avec ses risques, ses défis et ses opportunités. En effet, le Seigneur a élu chacun d'entre nous pour que nous soyons « *saints et immaculés en sa présence, dans l'amour* » (Ep 1, 4). (n°2)

Pour être saint, il n'est pas nécessaire d'être évêque, prêtre, religieuse ou religieux. Bien des fois, nous sommes tentés de penser que la

sainteté n'est réservée qu'à ceux qui ont la possibilité de prendre de la distance par rapport aux occupations ordinaires, afin de consacrer beaucoup de temps à la prière. Il n'en est pas ainsi. Nous sommes tous appelés à être des saints en vivant avec amour et en offrant un témoignage personnel dans nos occupations quotidiennes, là où chacun se trouve. (n°14)

Laisse la grâce de ton baptême porter du fruit dans un cheminement de sainteté. Permits que tout soit ouvert à Dieu et pour cela choisis-le, choisis Dieu sans relâche. Ne te décourage pas, parce que tu as la force de l'Esprit Saint pour que ce soit possible ; et la sainteté, au fond, c'est le fruit de l'Esprit Saint dans ta vie (cf. Ga 5, 22-23). (n°15)

Cette sainteté à laquelle le Seigneur t'appelle grandira par de petits gestes. (n°16)

Le pape rappelle à chacun son itinéraire de foi, depuis son baptême et le don de l'Esprit Saint. Il épingle les gestes concrets de la sainteté. La sainteté est un chemin de conversion.

Comme l'écrivait le cardinal Van Thuân lorsqu'il était en prison : « Je saisis les occasions qui se présentent chaque jour, pour accomplir les actes ordinaires de façon extraordinaire ».

POUR PRIER

J *ÉSUS*, tu attends que nous t'accueillions
dans le secret de notre cœur.
Tu viens nous libérer
des entraves de nos peurs et de notre égoïsme
pour nous conduire sur le chemin de l'amour.



JÉSUS, tu vas venir
en cette fête de Noël qui s'approche
pour qu'elle soit la fête des pauvres,
la fête de l'amour et du partage,
dans nos familles
et dans nos communautés.

JÉSUS, tu vas venir
en ce jour étonnant, et peut-être douloureux,
de notre mort où nous passerons
de ce monde de souffrances
à un monde de lumière,
où nous serons en toi, avec toi.

JÉSUS, tu vas venir à la fin des temps
quand le monde ne sera plus
et tu nous conduiras au feu de l'amour
où il n'y aura plus de soleil
car tu seras le soleil qui nous réchauffe
et nous éclaire.

NOUS PRIONS pour être prêts à t'accueillir,
toi, la vraie vie.
Viens, Seigneur Jésus, viens.
Nous t'attendons.

ANONYME